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爱能森“储能+多能互补+智慧能源”清洁能源冷暖站

经济环保，技术国际领先

爱能森控股有限公司致力于清洁能源产能、储能、供能及能源解决方案的系列研
究及开发，积极响应中央提出的北方地区清洁取暖的政策要求，利用爱能森的核心技
术产品和赫爱斯 （HSES） 系统冷暖站产品，实现了：不用煤、不用气、不用油、少
用电、用谷 （或弃） 电、低碳、低排放、经济环保，成本和煤炭相当。可有效解决传
统能源供给中产生的雾霾问题，提供让老百姓用得起的清洁能源，共赢蓝天保卫战。

爱能森HSES系统清洁能源冷暖站技术通过中国环保产业协会组织国内知名专家
鉴定：认定其技术指标处于国际领先水平，建议国家有关部门加大推广应用力度，为
改善环境空气质量做出贡献。

科技保卫蓝天，环保能源典范

目前，爱能森已在山东、河北、河南、青海、江苏等地建设了多个HSES系统清
洁能源冷暖站，具体有 12个项目应用于山东寿光三元朱、孙家集、石门，河北石家
庄、迁西、饶阳等地，并计划在“2+26”城市投资建设1000个清洁能源冷暖站，在
全国10000个农村投资建设清洁能源冷暖站。经过连续两年供暖季的成功验证，得到
了各地政府、用户、股东的高度认可。

爱能森 HSES 系统清洁能源冷暖站可以在村、镇、社区、街道、中心城区、工业园区
分布式应用，也可以根据辐射范围进行大规模集中式应用；因地制宜，可灵活复制，应用
范围非常广泛，在当前雾霾问题依然严峻的情况下，具有良好的市场推广前景。

·广告

爱能森“储能+多能互补+智慧能源”清洁能源冷暖站，万、千、百、十计划正在强力执行中，欢迎有识之士以各种形式加盟合作。
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江西代表团谈创新引领高质量发展——

以改革激发创新活力
本报记者 刘 兴 李 丹

3月6日，十三届全国人大一
次会议河南代表团举行全体会议，
并向媒体开放。在回答经济日报记
者提出的河南在推进国企改革方面
有哪些做法、取得了怎样成效这一
问题时，全国人大代表、河南省国
资委主任李涛说，2016年，河南
省打响了国企改革攻坚战，启动了
重 点 省 属 国 有 工 业 企 业 改 革 ，
2017年将国企改革引向纵深，由
工业企业转向全部企业，由重点发
力转向全面发力，由启动攻坚转向
全面攻坚，打出了一套统筹联动的
国有企业改革“组合拳”，取得了
明显成效。

李涛代表说：“河南省国企改
革成效突出，具体表现在 4 个方
面。一是改革推进成效明显，剥离

办社会职能、化解过剩产能、处理
僵尸企业等都稳步推进。其他常
规性的改革，包括压缩层级、瘦身
健体、所有制改革、去杠杆、债转股
等都按时完成甚至提前完成。二
是改革焕发了企业活力，降低了企
业的运营成本和费用，省属国企效
益大幅好转，2017年省管企业实现
营收 4268 亿元，同比增长 14.9%，
实现利润 135 亿元。三是国资监
管的规范性加强，出台了省管企业
违规经营投资责任追究办法等制
度性文件，完善了监管链条，企业
的抗风险和运行能力得到加强。
四是国企党建得到切实加强，推进
国企改革过程中，我们始终注重加
强党建工作，让国企党建工作强
化、细化、实化、核心化。”

河南代表团话国企改革——

省属国企效益大幅好转
本报记者 袁 勇

3 月 6 日下午，十三届全国人
大一次会议江西代表团举行全体
会议，并向中外媒体开放。作为中
部欠发达省份，江西如何通过深入
实施创新驱动发展战略，实现高质
量发展成为热点话题。

全国人大代表、江西省委书记
鹿心社说，江西全面贯彻新发展理
念，深入实施创新驱动发展战略，加
快建设创新江西，通过提升产业创
新能力，激发创新发展活力，加强创
新平台建设，以创新为主要引领和
支撑的现代化经济体系正在加快形
成，发展新动能不断增强。

全国人大代表、江西省省长刘
奇表示，江西将牢牢抓住新一轮科

技革命和产业变革的重大机遇，坚
持以高质量创新引领支撑高质量发
展，推进质量变革、效率变革、动力
变革，不断转换发展动能，加快产业
升级，提高全要素生产率，全面提升
全省经济发展的质量和效益。

在回答经济日报记者关于赣
江新区如何助推江西经济社会发
展的提问时，全国人大代表、赣江新
区党工委副书记、管委会主任刘建
洋表示，接下来要以体制机制改革
激发创新活力。赣江新区将以全方
位创新为引领，重点是在创新体制
机制、构建现代产业协同创新体系
上加快探索和先行先试，使创新成
为新区最鲜明的特色和底色。

3 月 5 日下午，北京会议中心会
议楼一层会议室座无虚席，农业界委
员正就政府工作报告展开热烈讨论，
焦点自然而然地落到乡村振兴上。

乡村振兴战略如何落实？靠什么
推动？全国政协委员、宁夏农林科学院
荒漠化治理研究所所长蒋齐第一个发
言：“我搞了几十年荒漠化调研，是一
位老农业人了。这几年农业农村的发
展成绩有目共睹。要继续落实乡村振
兴战略，得巩固好退耕还林成果，确保

‘耕地退得下，农民稳得住，复垦不反
弹’，保证青山永驻、绿水长流。”

与蒋齐委员看重“土地”不同，全
国政协委员、贵州大学林学院院长丁
贵杰更强调人在乡村振兴的作用。

“乡村振兴有其复杂性，在东部沿海
发达地区，乡村振兴可能更多涉及种
养结构和效益问题。而在中西部偏
远地区，首先要解决的是吸引人和留
住人的问题。要破解农村空心化、老
龄化，需要吸引城镇人才返乡务农、
创业，还要留住农村人才、不断档，长
远看更要提高农民素质。”

“我看乡村振兴战略，既要有地，
又要有人，还得有钱。”全国政协委
员、山东林业厅厅长刘均刚举例说，

“今年的政府工作报告提出，加强生
态系统保护和修复，全面划定生态保
护红线，完成造林 1 亿亩以上。这需
要进一步加大生态补偿力度，提高每
亩地退耕还林补偿的标准，调动农民

保护绿水青山的积极性。目前，各地
的补贴还有差距，建议探索构建跨区
域的补偿机制”。

“乡村振兴还少不了农业科技的
力量。”全国政协委员、西藏自治区农
牧科学院院长尼玛扎西说，2017 年
以来西藏自治区加大科技创新力度，
培育出新型青稞品种每亩增产 50斤
左右，云南元谋等地还建立了冬季也
能使用的现代化青稞育种基地，这些
都成为西藏农业发展的重要支撑。

乡村振兴少不了地，少不了人和
钱，也少不了农业科技和乡村治理，
更少不了发展理念的转变。

最后一个发言的全国政协委员、
农业部副部长余欣荣说，在技术领

域，过去种植业发展的导向都是为了
增加产量。2016 年农业部修订了绿
色发展指标，把质量提到更重要的位
置，特别是将绿色指标作为农产品品
种的标准，这个新的“指挥棒”发布 2
年来成效显著。乡村振兴战略必须
强化绿色发展的理念，要突出绿色意
识、高举绿色旗帜，实施绿色科技的
新突破，建立绿色发展的制度体系，
要实现不可逆转的、发展方式的转
变。明确这样的导向也是为了防止

“现代农业相对好、粮食相对充裕，就
忽略绿色发展”的情况，也应杜绝“一
旦粮食趋紧或国际国内的粮食市场
出现变化，绿色发展理念就动摇”的
情况。

农业界委员聚焦乡村振兴话题——

转变发展理念 实现绿色发展
本报记者 周 琳

3 月 6 日下午，在总工会界别联
组会上，委员们谈起了改善政商关系
和投资环境的话题，全国政协委员、
中国铁道建筑有限公司党委书记、董
事长孟凤朝深有感触，说起了企业的
烦心事。

难 事 有 三 ，孟 凤 朝 委 员 一 一
道来。

首先是保证金的问题。“在 2015
年 9 月 18 日召开的深化国有企业改
革和发展座谈会上，我曾经向李克强
总理提到这个问题，各种形式的保证
金令建筑企业经营困难。总理非常
重视，很快得到了解决，但是到了基
层又发生了变异。所以我在这里又
把老账翻出来说一说。”孟凤朝委员
说，这些保证金包括招标保证金、安
全保证金、质量保证金、环保保证金、
农民工工资保证金、稳定保证金、履
约保证金、信用保证金、审计保证金、
复垦保证金、文明施工保证金等 20

多种，加起来总费用达到中标价的
36%以上，企业不堪忍受。2016 年 6
月，国务院发布通知，除投标保证金、
履约保证金、工程质量保证金、农民
工工资保证金 4 种外，其他保证金一
律取消，令企业备受鼓舞。

“但是两年后又发生了变化，我
们的钱还照交不误。保证金没有了，
变成费了。”孟凤朝委员说，另外就是
拖欠工程款，甚至工程完成了三年之
后，项目资金还没收回。还有的项目
拖延验收时间，或者在预付款上做文
章。“呼吁有关部门重视这个问题，给
企业营造好的环境。企业本身利润
就很薄，再加上大量资金占用，没法
干。”孟凤朝委员说。

其次是项目属地要求成立公司
的问题。孟凤朝委员说，很多地方甚
至业主都在标书里要求必须在当地
注册公司才能投标。“我原来给总理
汇报时是 700个子公司，现在变成了

800 个。这边往下砍，那边往上升，
总在这个平衡点上下不去，国资委要
求我们‘瘦身健体’的任务很难完
成。”更有甚者，有的地方政府还要求
在当地成立总部才能参与投标。“我
们在国内有五六个总部大楼了，我不
知道还有多少个总部大楼等着我去
盖。”孟凤朝委员说。

第三个难题是对于分包和转包的
界定。孟凤朝委员表示，公司在拿到总
承包项目后，会给各具优势的子公司
来干，但是这可能就变成了违法分包
和转包，“一遇到这个问题我们就提心
吊胆。实际上这就是一家人，老子拿
了活让儿子干，这算不算分包转包，算
不算违规，怎么界定恐怕还得研究”。

企业有所呼，部门有所应。
“安全保证金的问题已经明确取

消，如果在座哪家企业还被收取安全
生产保证金，可以立即报告国家安监
总局。属于我们直接分管的我们直

接查处，属于其他部门收取的，我们
发挥国务院安委会办公室的作用，协
调有关部门进行查处。”对于孟凤朝
委员反映的问题，参加会议的国家安
全生产监督管理总局副局长李兆前
当场表态。

对于分包转包涉及安全生产事
故调查中问责的问题，李兆前表示，
这需要从两方面去看。一方面，的确
存在有的公司将工程分包转包给没
有资质的企业，影响施工质量和安
全，这是招投标法中不允许的；另一
方面，像中铁建这样的大企业集团的
下属公司有专业分工，比如涉及大桥
的由大桥局来建，涉及隧道的由隧道
局来建。“这种属不属于分包转包，我
们回去后会建议有关部门研究修改
招投标法，包括生产安全事故报告和
调查处理条例。同时，我们在调查有
关事故时，也会充分考虑到这个情
况。”李兆前说。

就政协委员在联组讨论中提出的问题，安监总局有关负责人现场作答——

企 业 有 所 呼 部 门 有 所 应
本报记者 熊 丽


